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SAT cobra un retroactivo de derechos a maquilas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) está pidiendo el pago retroactivo de 

derechos a maquiladoras para renovar su autorización en el Esquema Integral de 

Certificación de Empresas en comercio exterior que les permite la devolución del 

IVA en menos de 20 días y la inscripción inmediata en el padrón de importadores y 

exportadores. 

La Administración General de Auditoría de Comercio Exterior, a través de las 

Administración Central de Certificación y Asuntos Internacionales de Auditoría de 

Comercio Exterior, dio a conocer las cuotas de los últimos seis años. 

Antes, las empresas que están en el programa Industria Maquiladora y 

Manufacturera de Exportación (IMMEX) no pagaban derechos por renovar su 

certificación y ahora el SAT quiere cobrarles de manera retroactiva. 

Las nuevas cuotas van desde los 24 mil 506 pesos correspondiente a 2015 hasta 

29 mil 747 pesos para 2020, para las certificaciones en IVA, del Impuesto Especial 

Sobre Producción y Servicios (IEPS), para la comercializadora e importadora, los 

operadores económicos autorizados y el socio comercial certificado. 

De no pagar, las empresas perderán su registro y beneficios de certificación que 

lograron para no ser afectadas con la reforma fiscal de 2014. 

Para el integrante de la Comisión Técnica de Comercio Exterior del Colegio de 

Contadores Públicos de México, Juan Antonio Castro Chávez, esta medida es sólo 

recaudatoria e ilegal. 

"Es una lectura desatinada que está haciendo la autoridad porque no tiene sustento 

en la ley", afirmó. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, consideró que es un caso que amerita la 

intervención del ombudsman fiscal. 

"Sería deseable que en estos casos se llegue a incorporar a la Prodecon como un 

organismo que analizara el tema de manera masiva", estimó. 

Refirió que el cobro de derechos se manejaba desde 2011 con algunas firmas, por 

la inscripción al registro de empresas certificadas. 

Con el tiempo se incorporaron modalidades nuevas, la más común fue la 

certificación del IVA y el IEPS de manera forzosa a las Inmmex o maquiladoras. 

Pero ahora se quiere cobrar derechos a las maquiladoras de manera retroactiva, lo 

que no tiene sustento, señaló. 

https://pulsoslp.com.mx/valores/sat-cobra-un-retroactivo-de-derechos-a-maquilas-/1163024
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Pagar y continuar con la autorización será la opción más razonable, porque de lo 

contrario, cuando las empresas intenten renovar la autorización, el SAT va a 

cuestionar que no le han pagado derechos, consideró. 
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OFICIO 500-05-2020-13756 mediante el cual se comunica listado global definitivo 

en términos del artículo 69-B, párrafo cuarto del Código Fiscal de la Federación. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- 

HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración 

Tributaria.- Administración General de Auditoría Fiscal Federal.- Administración 

Central de Fiscalización Estratégica. 

Oficio Número: 500-05-2020-13756 

Asunto:   Se comunica listado global definitivo en términos del artículo 69-B, párrafo 

cuarto del Código Fiscal de la Federación. 

 

 

Covid-19 tumbó la recaudación en aduanas; caída histórica de 15.9% 

La recaudación que obtiene el gobierno a través de las operaciones de comercio 

exterior registró una caída histórica en el primer semestre del año, resultado de los 

efectos económicos que ha tenido la pandemia del Covid-19. 

De acuerdo con los datos publicados por el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), en los primeros seis meses del año se obtuvo una recaudación de 420,889 

millones de pesos, 15.9% menor, en términos reales, a lo que se recaudó en el 

mismo periodo del  año pasado. 

Esta es la tercera vez que la recaudación en aduanas cae desde el 2006, desde 

cuando se tiene registro, y la de mayor profundidad. En el 2009, en medio de la 

crisis financiera mundial, los ingresos por este concepto cayeron 15.7%, mientras 

que en el 2013 sufrieron una contracción de 5.7 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5598087&fecha=11/08/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5598087&fecha=11/08/2020
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Covid-19-tumbo-la-recaudacion-en-aduanas-caida-historica-de-15.9-20200811-0007.html
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Las aduanas y puertos mexicanos: la vía libre del crimen organizado 

En las últimas dos décadas las autoridades mexicanas han buscado frenar el tráfico 

de armas, drogas y mercancías ilegales que entran por vía marítima, aérea o 

terrestre, pero sus esfuerzos han sido insuficientes. Los grupos delincuenciales han 

tejido una red criminal en los puertos que les ha permitido ingresar cuantiosos 

cargamentos que llegan ocultos en contenedores y que son custodiados por 

empleados sobornados o amenazados. Algunos agentes han autorizado el ingreso 

de armas y dinero en efectivo escondido en compartimentos de vehículos que no 

son revisados en las aduanas de los puntos fronterizos, según diversos expedientes 

judiciales que se han seguido en contra de miembros del crimen organizado. 

Aunque en la mayoría de los casos prevalece la impunidad, los detalles contenidos 

en las investigaciones permiten asomarse a los métodos corruptos o intimidatorios 

con los que el crimen ha erosionado la endeble seguridad en puertos y aduanas. 

Los esfuerzos para acabar con la corrupción en los puertos y aduanas —como la 

medida anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador de delegar en 

mandos militares su control y vigilancia— no son nuevos. Con Vicente Fox (2000-

2006) se trazó un plan para atender los rezagos en infraestructura aduanera y 

hacerle frente al contrabando de bienes y al tráfico de personas en la frontera sur.  

 

Vaticinan cascada de juicios fiscales 

La suspensión de actividades durante el segundo trimestre ha retrasado los juicios fiscales 

y con el retorno de tribunales se avecina una saturación, acompañada de mayores costos 

por actualizaciones de créditos, consideraron analistas. 

Derivado de la contingencia sanitaria, el Pleno de Sala Superior del Tribunal Federal de 

Justicia Administrativa (TFJA) determinó suspender actividades jurisdiccionales a partir del 

18 de marzo. 

De enero a marzo se registraron 5 mil 147 juicios por 51 mil 448 millones de pesos. Esa 

cifra se mantuvo al corte semestral, según cifras de Hacienda, mientras que en el mismo 

semestre de 2019 se atendieron más de 12 mil. 

"Como el término para impugnar estaba suspendido, el fisco no puede ejercer el 

procedimiento económico coactivo, en otras palabras, no puede cobrar hasta que venzan 

los términos y como éstos no estaban vencidos por estar cerrados los tribunales no podían 

iniciar ese procedimiento", dijo Mario Barrera, fiscalista de Thompson & Knight. 

 

 

https://elpais.com/mexico/2020-08-10/las-aduanas-y-puertos-mexicanos-la-via-libre-del-crimen-organizado.html
https://elpais.com/mexico/2020-07-17/lopez-obrador-anuncia-la-militarizacion-de-puertos-y-aduanas-para-frenar-el-contrabando-y-el-narcotrafico.html
https://elpais.com/mexico/2020-07-17/lopez-obrador-anuncia-la-militarizacion-de-puertos-y-aduanas-para-frenar-el-contrabando-y-el-narcotrafico.html
https://www.reforma.com/vaticinan-cascada-de-juicios-fiscales/ar2006577?v=2&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
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“Gastos fiscales deben ser analizados y evaluados” 

El Presupuesto de Gastos Fiscales, que publica cada año la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP), necesita ser analizado y evaluado ya que es poco 

transparente y puede llegar a tener efectos regresivos sobre la distribución del 

ingreso, debido a que llega a favorecer a los contribuyentes con mayores ingresos, 

consideró el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

Erik Ortiz Covarrubias, investigador del CIEP, explicó en entrevista que, si bien se 

publica el documento donde se expone cuánto dinero dejará de ingresar a las arcas 

del gobierno, éste se queda corto en la explicación sobre para qué se hace, qué se 

busca alcanzar y qué se logra con ello. 

 “No sabemos si es regresivo, qué está haciendo o cuál es el impacto que tiene 

sobre la población. Es poco transparente. Se tiene que repensar la forma como se 

emiten los gastos fiscales. Se publica el presupuesto cada año, pero se queda corto 

porque sólo alcanza a decir cuánto es lo que se dejará de recaudar, no nos dice qué 

pasa con el dinero, si se ayuda a gente que lo necesita, si se incentiva el consumo”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gastos-fiscales-deben-ser-analizados-y-evaluados-20200811-0005.html
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Por actos de corrupción, el SAT presenta a la FGR 33 denuncias contra 62 

servidores públicos 

En el primer semestre el Servicio de Administración Tributaria (SAT) presentó 33 

denuncias contra 62 servidores públicos ante la Fiscalía General de la República 

(FGR) por presuntamente cometer delitos, un aumento de 265 por ciento en estas 

acusaciones con respecto al mismo periodo del año pasado. 

Además, el SAT expuso que en el primer semestre presentó 123 denuncias ante el 

Órgano Interno de Control (OIC) en contra de servidores públicos que laboran 

dentro de la institución tributaria. 

Con ambos esfuerzos, el SAT se congratuló de combatir la corrupción, 

especialmente, en las aduanas. 

“De los servidores públicos denunciados ante el OIC y la FGR el 62 por ciento y 53 

por ciento, respectivamente, correspondieron a la Administración General de 

Aduanas”, expuso el SAT en el Informe Tributario y de Gestión Primer semestre 

2020. 

 

SAT denuncia a 62 servidores públicos ante la Fiscalía General de la República 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), encabezado por Raquel Buenrostro, 

promovió 33 denuncias ante la Fiscalía General de República por presuntos delitos 

en contra de 62 servidores públicos, en el primer semestre de 2020. 

La cifra representó un aumento de 265% en cuanto al número de servidores 

públicos denunciados en los primeros seis meses de 2019, y la mayoría está 

relacionada con el área de Aduanas. 

De acuerdo con el Informe Tributario y de Gestión, el SAT atendió 1,285 denuncias, 

de  las cuales 953 procedieron para su análisis e investigación, lo que representó 

un incremento anual de 15%. 

 

 

 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=237722&relacion=dossierpolitico&categoria=582
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=237722&relacion=dossierpolitico&categoria=582
https://elceo.com/politica/sat-denuncia-a-62-servidores-publicos-ante-la-fiscalia-general-de-la-republica/
https://elceo.com/politica/amlo-entrega-a-militares-manejo-administrativo-de-puertos-y-aduanas/
https://elceo.com/politica/amlo-entrega-a-militares-manejo-administrativo-de-puertos-y-aduanas/
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Defraudación fiscal en Jalisco, las cifras del SAT 

La Procuraduría Fiscal de la Federación ubica a Jalisco entre los cinco estados del 

país con la mayor problemática en materia de defraudación fiscal, pues sus 

contribuyentes omitieron el pago de más de 2 mil millones de pesos 

de impuestos en los últimos años, según registros oficiales. 

En el periodo de 2013 a mayo de 2019, en su mayor parte correspondiente al 

gobierno del ex presidente Enrique Peña Nieto, la Procuraduría Fiscal de la 

Federación interpuso 127 denuncias por casos de defraudación fiscal y 

defraudación fiscal equiparada cometidos en el estado de Jalisco, por un monto total 

de 2 mil 049 millones 056 mil 738.5 pesos. 

El artículo 108 del Código Fiscal de la Federación señala que: “Comete el delito de 

defraudación fiscal quien con uso de engaños o aprovechamiento de errores, omita 

total o parcialmente el pago de alguna contribución u obtenga un beneficio indebido 

con perjuicio del fisco federal”, y continúa: 

 

Alista Bonilla mini SAT para Baja California 

La Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales de la XXIII 

Legislatura, dio el visto bueno para la creación del Servicio de Administración del 

Estado (SAT), de Baja California, con lo que el estado cobrará impuestos federales 

como el IVA y el IEPS, estatales y municipales, así como los referentes a la ley 

aduanera. 

El 30 de junio se presentó ante el congreso local, la iniciativa de Ley que crea el 

Servicio de Administración Tributaria de Baja California, por parte del Gobernador 

Constitucional de Baja California Jaime Bonilla Valdez, por conducto del Secretario 

General de Gobierno Amador Rodríguez Lozano. 

En la sesión del pasado domingo, la CGLPC aprobó lo que hoy se conoce como 

Dictamen 53, con los votos a favor de los diputados de Morena, Juan Manuel Molina 

García, Rosina del Villar Casas, Víctor Navarro y Julia Andrea Gonzáles, así como 

de Julio César Vásquez del PT. 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/defraudacion-fiscal-en-jalisco-las-cifras-del-sat-delitos-fiscales-impuestos-fiscalia/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/alista-bonilla-mini-sat-para-baja-california-5607513.html
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Temen represión política con creación de SAT Estatal 

Tijuana.- Sin pasar por la Comisión de Hacienda y Presupuesto, el pasado domingo 

se aprobó en el Congreso de Baja California el dictamen 53, con el que se crearía 

un Servicio de Administración Tributaria (SAT) Estatal, acción que el diputado 

Gerardo López consideró como una posible arma de represión política por parte del 

gobernador Jaime Bonilla Valdez. 

El legislador habló de la conversación que sostuvo sobre el tema con un reconocido 

fiscalista del estado, el cual le dijo al respecto. 

"Nos explica que le vamos a dar dientes a un organismo, vamos a concentrar 

diversas dependencias en una sola, donde va haber una venganza, incluso política, 

donde se les van a dejar ir a los adversarios o a diferentes opositores". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/temen-represion-politica-con-creacion-de-sat-estatal-5607003.html
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Suman 53,003 muertes por coronavirus en México; hay 485,836 casos confirmados 

La Secretaría de Salud informó este lunes que ya son 53 mil tres las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Además, los casos confirmados ascendieron a 485 mil 836, de los cuales 39 mil 674 

son activos estimados -es decir, que presentaron síntomas del virus en los últimos 

14 días-, informó José Luis Alomía, director general de Epidemiología. 

Mientras tanto, los casos sospechosos acumulados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 79 mil 213. 

 

En última semana, 15 estados registran descenso de casos de Covid y en 6 hay 

incremento: Salud 

En la última semana, al menos 15 entidades federativas han registrado un descenso 

en la cantidad de casos positivos a Covid-19, informó la Secretaría de Salud, agregó 

que solo en 6 estados existe un incremento de contagios, pero se trata de la curva 

epidémica inicial y no de rebrotes. 

En conferencia de prensa, el subsecretario de Prevención y Promoción de la 

Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, señaló que solo una entidad tuvo un periodo de 

reducción, luego presentó ascenso de casos positivos, pero ya pasó al menos una 

semana con menos contagios con respecto al día previo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-53-003-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-485-836-casos-confirmados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-ultima-semana-15-estados-registran-descenso-de-casos-de-covid-en-6-hay-incremento
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-ultima-semana-15-estados-registran-descenso-de-casos-de-covid-en-6-hay-incremento
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-ultima-semana-15-estados-registran-descenso-de-casos-de-covid-en-6-hay-incremento
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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GASTAN $271 MIL POR CADA HOSPITALIZADO 

El gobierno federal ha gastado, en promedio, 271 mil 237 pesos por cada persona 

hospitalizada a causa del covid-19. 

Desde el inicio de la epidemia en México, el 27 de febrero pasado, el gobierno 

mexicano ha invertido 35 mil millones de pesos en el combate al coronavirus. En 

estos más de cinco meses, según las cifras oficiales, 129 mil 38 personas han sido 

hospitalizadas, lo que representa un gasto de 271 mil 237 pesos por paciente. 

 

México destinará hasta 100 mil mdp para comprar vacunas contra Covid: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que en el presupuesto del 

próximo año se contempla una partida de hasta 100 mil millones de pesos para 

comprar vacunas contra Covid. 

“Estamos estimando el costo de dosis (…) que no van a cobrar (por las vacunas) 

las empresas hay por lo menos una. Van a hacer los gastos mínimos, pero aún 

comprándolas, México tendría los fondos suficientes”, dijo en conferencia desde 

Palacio Nacional. 

 

Probarán vacunas contra Covid-19 en México de septiembre a enero 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, informó que México 

logró acuerdos de entendimiento con tres empresas que desarrollan 

una vacuna contra el Covid-19 para que realicen la fase tres de esos ensayos 

clínicos en nuestro país. 

Durante la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador, el 

Canciller Ebrard dijo que se trata de una empresa de Estados Unidos y dos de 

China, con lo cual -dijo- nuestro país participa en cuatro protocolos para la obtención 

de la vacuna. 

Las empresas son: de Estados Unidos, Janssen Pharmaceutical; y de China, 

Cansino Biologics y Walvax Biotechnology. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/gastan-271-mil-por-cada-hospitalizado-costo-de-la-epidemia/1399124
https://www.excelsior.com.mx/nacional/gastan-271-mil-por-cada-hospitalizado-costo-de-la-epidemia/1399124
https://latinus.us/2020/08/11/mexico-destinara-100-mil-mdp-comprar-vacunas-covid-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-probaran-vacunas-en-mexico-de-septiembre-enero
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
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En EU, 338 mil niños contagiados 

El número de casos activos de covid-19 en niños de Estados Unidos subió 40 por 

ciento en las últimas dos semanas de julio, revelaron ayer la Academia 

Estadunidense de Pediatría y la Asociación de Hospitales de Niños 

En un estudio, los especialistas detallaron que la cifra es de 97 mil 078 nuevos 

contagios reportados en el periodo del 16 al 30 de julio. 

 

 

Afirma Rusia que ya tiene vacuna contra Covid-19 

El Presidente de Rusia, Vladimir Putin, anunció este martes que su país ha logrado 

ser el primero en el mundo en registrar una vacuna contra el nuevo coronavirus.  

 

"Esta mañana se ha registrado, por primera vez en el mundo, una vacuna contra el 

nuevo coronavirus", dijo el jefe del Kremlin en una reunión con el Gabinete de 

Ministros. 

 

 

Rusia registra la primera vacuna contra el COVID-19 en el mundo, según Putin 

El presidente Vladimir Putin dijo este martes que Rusia registró su primera vacuna 

contra COVID-19, calificándola de protección efectiva contra el mortal patógeno, y 

reveló que una de sus propias hijas ya la había recibido. 

“Hasta donde sé, esta mañana se registró la primera vacuna contra la nueva 

infección por coronavirus en el mundo”, indicó este martes en una reunión televisada 

del Gobierno. 

El anuncio representa un golpe de propaganda para el Kremlin en medio de una 

carrera mundial por el desarrollo de vacunas contra la pandemia que ha cobrado la 

vida de casi 750 mil personas, infectado a más de 20 millones y paralizado 

economías nacionales. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/en-eu-338-mil-ninos-contagiados/1399099
https://www.reforma.com/afirma-rusia-que-ya-tiene-vacuna-contra-covid-19/ar2006713?v=10
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/rusia-registra-la-primera-vacuna-contra-el-covid-19-en-el-mundo-segun-putin
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El 6 de septiembre se presentará a diputados la propuesta del PEF 2021: AMLO 

El 6 de septiembre se presentará a la Cámara de Diputados la propuesta de presupuesto 

para el siguiente año, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Afirmó que 

salud tendrá prioridad y en especial mencionó que para la adquisición de la vacuna contra 

el Covid-19 se tiene una reserva de hasta cien mil millones de pesos. También sostuvo que 

son prioritarios los recursos para los programas de bienestar destinados a los más 

necesitados.   

“En finanzas estamos bien y no vamos a tener problemas para la integración del 

presupuesto del año próximo”, señaló en conferencia de prensa. El año se va a terminar 

“sin problemas económicos” y aseguró que se continuarán entregando los recursos que por 

ley corresponden a estados y municipios. Los trabajadores del Estado también tienen 

garantizado, dijo, su salario y prestaciones.  “No tenemos problemas para que les falten 

pagos”.  

 

 

Presupuesto Federal 2021 dará prioridad a los pobres y a vacunas contra Covid-19: 

AMLO 

En el Presupuesto Federal para 2021 se dará prioridad a los programas prioritarios 

del gobierno federal para atender a los pobres y a la compra de las vacunas contra 

Covid-19, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador durante su conferencia 

de prensa en Palacio Nacional. 

“Hay programas prioritarios, el de adultos mayores, ese va a contar con su 

presupuesto suceda lo que suceda y se va a incluir un incremento por inflación”, 

anunció. 

El programa de becas para niñas y niños con disparidad aumentará a un millón de 

beneficiarios y las becas escolares aumentarán a 12 millones. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/11/el-6-de-septiembre-se-presentara-a-diputados-la-propuesta-del-pef-2021-amlo-9799.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Presupuesto-Federal-2021-dara-prioridad-a-los-pobres-y-a-vacunas-contra-Covid-19-AMLO-20200811-0006.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Presupuesto-Federal-2021-dara-prioridad-a-los-pobres-y-a-vacunas-contra-Covid-19-AMLO-20200811-0006.html
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SCT desaparecerá la subsecretaría de Comunicaciones 

Ciudad de México. En el marco de un confinamiento que ha subrayado la necesidad 

de un mayor acceso a tecnologías de información, la Secretaría de Comunicaciones 

y Transportes (SCT) desaparecerá la subsecretaría de Comunicaciones y 

Desarrollo Tecnológico, dio a conocer Jorge Arganis Díaz Leal, nuevo titular de la 

dependencia. 

Sobre cómo será la desaparición de una de sus tres subsecretarías, la dependencia 

no dio mayor información sobre el proyecto. 

Tampoco explicó cómo se haría el cierre de la oficina, si se mantendrá el personal 

operativo, dónde se distribuirán las nuevas funciones,  y que papel tendrá ahora su 

titular, Salma Jalife. 

 

Banco del Bienestar se declara sin fondos 

El Banco del Bienestar canceló un contrato de 10 mil 800 millones de pesos con 

Vivcolmex para que instalara ocho mil cajeros automáticos en las nuevas sucursales 

bancarias porque no tenía dinero y la Secretaría del Bienestar no le transfirió fondos. 

“A la fecha el Banco del Bienestar no cuenta con recursos propios para hacer frente 

a este contrato, ya que actualmente está enfocado en cumplir con su plan de 

expansión y construcción de 2 mil 704 sucursales bancarias”, dice el dictamen de 

Justificación de Terminación Anticipada del Contrato firmado entre la institución de 

la banca social y Vivcolmex, y del cual El Sol de México tiene copia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/08/10/sct-desaparecera-la-subsecretaria-de-comunicaciones-8892.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/banco-del-bienestar-se-declara-sin-fondos-dinero-cancelacion-contratos-instalacion-cajeros-vivcolmex-sedena-amlo-5609392.html
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Reforma de pensiones, en el Congreso antes de septiembre 

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que presentará ante el 

Congreso su propuesta para reformar el sistema de pensiones, todo ello antes del 

1 de septiembre, previo al arranque un nuevo periodo ordinario de sesiones. 

“La voy a enviar antes de que termine este mes para que, entrando de nuevo el 

periodo ordinario de sesiones, se trate, se revise en el Congreso y, en su caso, se 

apruebe, pero va a ser antes del día 1º de septiembre”, dijo durante su conferencia 

matutina en Palacio Nacional. 

Sin embargo, el mandatario no aclaró a cuál cámara del Congreso enviará esta 

iniciativa. 

 

 

Covid obligará a países de AL a hacer ajustes en sus sistemas de pensiones 

Tener una pensión suficiente para el momento de su retiro es tal vez uno de esos 

sueños que ya pocos tienen. La realidad en América Latina es que la informalidad 

ha llevado a que no se cotice en los sistemas de pensiones y que al final de su vida 

laboral las personas vivan de la renta de inmuebles, o en el peor de los casos 

esperando un subsidio. 

Hoy, países como Perú, Chile, México y Colombia plantean propuestas de cambio 

a sus sistemas pensionales y en algunos casos se han tomado decisiones que no 

son saludables para las finanzas públicas ni personales. 

Guillermo Arthur, presidente de la Federación Internacional de Administradoras de 

Pensiones (FIAP), aseguró que el futuro pensional en la región no es muy alentador 

por el impacto de la pandemia y del retiro de ahorros. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Reforma-de-pensiones-en-el-Congreso-antes-de-septiembre-20200811-0002.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Covid-obligara-a-paises-de-AL-a-hacer-ajustes-en-sus-sistemas-de-pensiones-20200810-0113.html
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Aún con reforma en puerta, hay pendientes en materia de pensiones 

En materia de pensiones, y pese a una propuesta de reforma que ronda el Sistema 

de Ahorro para el Retiro (SAR), aún existen mejoras pendientes que deben 

atenderse para contar con un sistema de pensiones que contribuya al desarrollo 

económico. “A todos nos gustaría encontrar cualquier trabajo sin renunciar a 

derechos tan importantes como la pensión, por ello es que los sindicatos cuidan 

tanto sus prestaciones, porque si soy un empleado del sector público, y me voy al 

privado pierdo un derecho. Reducir la portabilidad, reduce la productividad, y por 

tanto la economía”, dijo en conferencia de prensa Carlos Noriega, titular de la 

Unidad de Seguros y Pensiones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP). 

El funcionario explicó que se necesita de un sistema de pensiones que promueva el 

crecimiento económico, y no que lo inhiba. Para ello existen aún detalles en los 

diversos sistemas de pensiones en el país, por ejemplo, en el tema de pensión 

universal, se debe incrementar el monto, pues aún es muy bajo y el tema de la 

cobertura se ha resuelto.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/a%C3%BAn-con-reforma-en-puerta-hay-pendientes-en-materia-de-pensiones-video/ar-BB17O2Fb?li=AAggPN5
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Prevé Herrera un año más con el virus 

Ciudad de México. Arturo Herrera, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 

consideró que, en un escenario razonablemente optimista, tendremos que vivir con el 

Covid-19 un año más. 

El responsable de las finanzas públicas confió en que será corto el plazo entre el 

descubrimiento de una vacuna contra esa enfermedad y el momento en que esté disponible 

para un porcentaje alto de la población. 

Asumamos que el despliegue se puede hacer relativamente rápido y tomara algunos 

meses. Eso quiere decir que podríamos esperar tener una solución definitiva en la segunda 

mitad de 2021. 

 

 

Morena y empresarios crean decálogo contra crisis 

Morena, que preside Alfonso Ramírez Cuéllar, y el Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), que encabeza Carlos Salazar Lomelín, impulsan un decálogo 

de medidas para reconstruir la confianza y fortalecer la recuperación de la 

economía, el empleo y el bienestar de la población, tras los efectos de la pandemia 

del COVID-19 en la economía de México. 

Las secretarías de Hacienda y Crédito Público, que encabeza Arturo Herrera, y la 

de Economía, que comanda Graciela Márquez, participan en el diseño de estas 10 

medidas, entre las que destacan llegar a un acuerdo para incrementar los niveles 

de inversión pública y privada, poniendo el acento en el desarrollo regional y los 

proyectos de las entidades federativas. 

También, impulsar la competencia económica ante el cierre de empresas en el 

contexto de la pandemia del COVID-19 y la posible concentración del mercado en 

algunos sectores dominantes que pueden dañar al consumidor. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/08/11/preve-herrera-un-ano-mas-con-el-virus-6476.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/morena-y-cce-crean-decalogo-contra-crisis
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Ascienden a 4 mil mdp al mes ventas de comida ‘chatarra’ 

Ciudad de México. Las ventas por comida chatarra ascienden a 4 mil millones de 

pesos al mes en la Ciudad de México, afirmó el presidente de la Cámara de 

Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope), Eduardo Contreras Pérez. 

Detalló que en la capital existen alrededor de 221 mil unidades de venta al por menor 

–entre abarrotes, tiendas de conveniencia y otros pequeños comercios– para las 

cuales los alimentos prenvasados y comida chatarra representan 60 por ciento de 

sus ventas, sin contar la venta de cigarros y alcohol. 

 

 

Castigan sobornos... pero desde EU 

Otro caso de pago de sobornos a funcionarios mexicanos fue detectado y 

castigado... pero en Estados Unidos. 

La Comisión de Bolsa y de Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en 

inglés) reportó ayer que World Acceptance Corporation, una compañía de 

préstamos con sede en ese país, acordó pagar 21.7 millones de dólares para 

resolver cargos luego de que su filial en México entregara más de 4 millones de 

dólares en sobornos a funcionarios estatales y líderes sindicales. 

 

Imparable caída del consumo 

La recuperación del consumo de las familias mexicanas a niveles previos a 

la pandemia del coronavirus va a tardar hasta siete años, estimaron analistas. 

“El camino va a ser largo y pedregoso, ante el impacto de largo plazo que va a tener 

esta crisis sobre el empleo y los ingresos por familia y sin una red de apoyo por 

parte del gobierno”, señaló Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA México. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/capital/2020/08/11/ascienden-a-4-mil-mdp-al-mes-ventas-de-comida-2018chatarra2019-6772.html
https://www.reforma.com/castigan-sobornos-pero-desde-eu/ar2006582?v=4
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/recuperacion-economica-mexico-crisis-covid19-pandemia-consumo-nacional/
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Académicos y políticos piden cambio a política económica 

Académicos investigadores y políticos que conforman el Grupo Nuevo Curso de 

Desarrollo (GNCD) de la UNAM exhortaron al gobierno federal a cambiar la política 

económica por una que contemple un déficit público para este año y la ampliación 

fiscal en 2021 para hacer frente a la crisis derivada de la pandemia de Covid-19. 

Argumentaron que la pandemia de coronavirus (Covid-19) traerá a México una de 

las contracciones económicas más severas de los últimos 80 años, pues se estima 

una caída cercana a 10 por ciento del PIB para este año, por lo cual el gobierno 

federal debe adoptar una serie de medidas para mitigar el impacto negativo que 

tendrá el brote vírico en la economía local. 

 

 

Turismo da señal de lenta recuperación; entrada de divisas sube 83% en junio 

En junio, el sector turístico comenzó a dar señales de una lenta recuperación, con 

incrementos en la llegada de viajeros internacionales y su derrama, en comparación 

con mayo, tras la suspensión de la actividad de la ‘industria sin chimeneas’ que 

durante el sexto mes del año reinició limitada y paulatinamente operaciones. 

En junio, la derrama económica de los viajeros internacionales en los destinos 

turísticos del país aumentó 83 por ciento con respecto al mes previo de mayo, según 

cifras del INEGI. 

Durante el sexto mes del año, la derrama de los viajeros extranjeros fue de 175.2 

millones de dólares, una cifra superior a los 95.7 millones de dólares captados por 

la industria en mayo. 

 

 

Caen en 91.4% ingresos por turistas extranjeros 

En el segundo trimestre de 2020, cuando la pandemia paralizó la actividad 

económica global, México recibió apenas 517 millones de dólares de ingresos 

generados por turistas internacionales. 

Ese monto fue 91.4 por ciento menor a los más de 6 mil 12 millones que ingresaron 

en el mismo periodo del año pasado, según estadísticas presentadas por el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

https://www.contrareplica.mx/nota-Academicos-y-politicos-piden-cambio-a-politica-economica20201183
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/turismo-da-senal-de-lenta-recuperacion-entrada-de-divisas-sube-83-en-junio
https://www.reforma.com/caen-en-91-4-ingresos-por-turistas-extranjeros/ar2006607?v=5
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Reportan fallas en internet de Izzi 

Usuarios en redes sociales reportaron la noche del lunes fallas e intermitencias en 

el servicio de internet de Izzi. 

"#izzi y ahora que @ayudaizzi, ya van 3 veces que se cae su servicio en un mes, 

pero eso si, si mañana no pago me lo cortan ¿Verdad?", reclamó un cliente en 

Twitter. 

 

"Otra vez ustedes ...así como penalizan por pago tardío (de un día incluso), deberían 

subsanar sus fallas a los miles de usuarios afectados que trabajan, estudian, o 

simplemente se entretienen #profeco #izzi", agregó otro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/reportan-fallas-en-internet-de-izzi/ar2006674?sc=672
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

AMLO y Calderón cruzan acusaciones de apoyo al narco 

El presidente Andrés Manuel López Obrador y el exmandatario Felipe 

Calderón Hinojosa escalaron su confrontación y cruzaron acusaciones, al señalar 

que han apoyado a grupos del crimen dedicados al tráfico de drogas. 

Ayer en conferencia de prensa en Palacio Nacional, López Obrador afirmó que 

debido a los presuntos nexos con grupos criminales que tuvo Genaro García 

Luna cuando fue secretario de Seguridad en el sexenio de Calderón, se puede 

hablar de que en México hubo un narco-Estado. 

 

Sobornó empresa de EU a funcionarios de Calderón y Peña 

Líderes sindicales y funcionarios recibieron durante los sexenios de Felipe Calderón 

y Enrique Peña Nieto 4 millones de dólares en sobornos para asegurar un mercado 

de préstamos a empleados de gobierno, salud, magisterio, y garantizar el pago sin 

mora, exhibió la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC, por su sigla 

en inglés). 

Corporación de Aceptación Mundial (WAC, por sus siglas en inglés), compañía de 

préstamos de Carolina del Sur, acordó pagar 21.7 millones de dólares para resarcir 

las violaciones a la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero que realizó su 

subsidiaria en México de 2010 a 2017. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-11-de-agosto-5609733.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-11-de-agosto-5609733.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/amlo-y-calderon-cruzan-acusaciones-de-apoyo-al-narco
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-el-agarron-amlo-calderon
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/11/soborno-empresa-de-eu-a-funcionarios-de-calderon-y-pena-7998.html
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AMLO: el caso García Luna revela que hubo 'narcoestado' 

Martes 11 de agosto de 2020. Con las revelaciones que están surgiendo en el 

proceso contra el ex secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, detenido 

en Estados Unidos, se puede hablar de que en su momento había un “narcoestado” 

en el país, con un gobierno que estaba “tomado” y al servicio de la delincuencia, 

sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Al hablar de los casos de corrupción que se indagan relacionados con Pemex en la 

administración federal anterior y Odebrecht, así como el proceso contra García 

Luna, el mandatario detalló que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público no investiga a los ex presidentes Felipe 

Calderón ni Enrique Peña Nieto, ya que la Fiscalía General de la República no lo ha 

solicitado. 

 

 

Ordenan la captura de 19 ex jefes de PF 

Un juez federal ordenó las aprehensiones de 19 ex funcionarios de la extinta Policía 

Federal y de la Comisión Nacional de Seguridad, entre ellos Jesús Orta Martínez y 

Frida Martínez Zamora, ex secretarios generales de la PF, por el delito de 

delincuencia organizada, derivado de supuestos desvíos millonarios en 

contrataciones de 2010 a 2017. 

Orta fue hasta el pasado 4 de octubre Secretario de Seguridad Ciudadana de la 

Ciudad de México, en el Gobierno de Claudia Sheinbaum, quien el fin de semana 

confirmó que su renuncia era consecuencia de esta investigación que la Fiscalía 

General de la República seguía en su contra. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/11/amlo-el-caso-garcia-luna-revela-que-hubo-narcoestado-4985.html
https://www.reforma.com/ordenan-la-captura-de-19-ex-jefes-de-pf/ar2006621?v=8
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Juez ordena detener a Jesús Orta, exjefe de la policía de CDMX, y a 18 

exfuncionarios más 

Un juez federal giró órdenes de aprehensión en contra de Jesús Orta Martínez, ex 

titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, y 

otros 18 ex funcionarios de la Policía Federal, por delincuencia organizada con la 

finalidad de cometer operaciones con recursos de procedencia ilícita por un monto 

de casi 2 mil 500 millones de pesos, según confirmaron fuentes judiciales. 

Entre los exfuncionarios implicados también está Frida Martínez Zamora, 

exsecretaria general de la entonces Policía Federal. 

De acuerdo con la Fiscalía General de la República (FGR), la  investigación  a los 

ex funcionarios se debe a una denuncia interpuesta por parte la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana al detectar compras irregulares de aeronaves, 

tecnología, software y compra de patrullas, así como el desvío de recursos. 

 

 

 

Presentan amparo ex abogados de Lozoya 

Un juez federal suspendió provisionalmente cualquier orden de aprehensión que 

pudiese existir en contra de Javier Coello Trejo y Javier Coello Zuarth, quienes 

fueran hasta hace unos meses los abogados del ex director de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), Emilio Lozoya. 

Augusto Octavio Mejía Ojeda, Juez Tercero de Distrito en Amparo de la Ciudad de 

México, concedió la suspensión provisional a los litigantes, en una demanda de 

garantías que promovieron, ante cualquier posible mandato privativo de libertad, de 

acuerdo con registros judiciales. 

 

 

 

 

 

https://latinus.us/2020/08/10/juez-ordena-detener-jesus-orta-exjefe-policia-cdmx-exfuncionarios/
https://latinus.us/2020/08/10/juez-ordena-detener-jesus-orta-exjefe-policia-cdmx-exfuncionarios/
https://twitter.com/FGRMexico
https://www.reforma.com/presentan-amparo-ex-abogados-de-lozoya/ar2006707?v=5
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Reabren 51 verificentros a 50% de su capacidad; citas evitan largas filas 

Ciudad de México. La obtención de citas evitó que se formaran largas filas afuera 

de alguno de los 51 verificentros que reiniciaron labores y evitó a 

los coyotes, quienes antes de la emergencia sanitaria por Covid-19 ofrecían la 

calcomanía cero por 200 o 300 pesos, según uno se dejara, y varias de las veces 

resultábamos timados, señalaron entrevistados. 

Desde antes de las 8 horas, algunos conductores esperaron ingresar a los centros 

y contar con la verificación del segundo semestre para evitar “sanciones o el pago 

de una mordida, porque ahora los polis van a estar a las vivas para sacar lo que 

puedan”. 

 

Diana Álvarez, nueva directora de Banco del Bienestar 

Diana Álvarez Maury, una abogada egresada del ITAM, pero sin experiencia en 

temas económicos y financieros, será la nueva directora del Banco del Bienestar, 

en sustitución de Rabindranath Salazar. 

Álvarez Maury dejará la Subsecretaría de Desarrollo Democrático, Participación 

Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, para estar al frente 

del Banco del Bienestar, cuyo objetivo es operar como banca social y entregar los 

recursos de los programas sociales del gobierno federal a más de 20 millones de 

mexicanos. 

 

 

Grupo Andrade e Integra Arrenda aclaran publicación de Grupo Reforma 

El día de hoy, 11 de agosto, se publica en la portada de Grupo Reforma una 

información referente a las órdenes de aprehensión que un juez federal giró en 

contra de 19 ex funcionarios de la Policía Federal y la extinta Comisión Nacional de 

Seguridad. 

De manera falsa, Grupo Reforma menciona que entre 

las irregularidades detectadas se encuentra un contrato de arrendamiento de 1,500 

patrullas, firmado por la empresa Integra Arrenda. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/capital/2020/08/11/reabren-51-verificentros-a-50-de-su-capacidad-citas-evitan-largas-filas-1838.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/diana-alvarez-nueva-directora-de-banco-del-bienestar-itam-5397580.html
https://heraldodemexico.com.mx/pais/grupo-andrade-e-integra-arrenda-aclaran-publicacion-de-grupo-reforma/
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Frenan orden de aprehensión contra exabogados de Lozoya 

Un juez federal del Juzgado Tercero de Distrito de Amparo en materia penal 

concedió la suspensión provisional contra una eventual orden de aprehensión a 

Javier Coello Trejo y Javier Coello Zuarth, exabogados de Emilio Lozoya.El pasado 

5 de agosto, los litigantes promovieron los juicios de amparo, en los que señalan 

como autoridad responsable al juez Felipe de Jesús Delgadillo Padierna, quien se 

desempeña como administrador del Centro de Justicia Penal Federal con sede en 

el Reclusorio Sur.Las demandas de garantía fueron admitidas un día después por 

el juez Octavio Mejía Ojeda, en la Ciudad de México. 

En ambas peticiones de amparo se solicita la protección contra actos privativos de 

la libertad. 

 

 

Alemania arrecia la investigación contra Lozoya; catean propiedades de su esposa 

Las autoridades alemanas arreciaron las investigaciones por blanqueo de capitales 

contra el ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin y su esposa, Marielle Helene 

Eckes al ordenar el cateo de dos propiedades en la región de Baviera, al sureste 

del país. 

“La fiscalía de Múnich I conduce una investigación sobre el señor Lozoya y también 

la señora Eckes por lavado de dinero. En el contexto de la investigación, el martes 

21 de julio hemos revisado dos ubicaciones, una dentro y otra fuera de Múnich”, 

confirmó a Quinto Elemento Lab un portavoz de la oficina del fiscal de Múnich. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Frenan-orden-de-aprehension-contra-exabogados-de-Lozoya202011850
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Alemania-arrecia-la-investigacion-contra-Lozoya-catean-propiedades-de-su-esposa-20200810-0065.html
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‘Elida’ ya es huracán; está en el Pacífico frente a BCS 

La tormenta “Elida” se convirtió en huracán en el Pacífico frente al occidente de 

México, pero se prevé que se desplace hacia el oeste y se adentre en el océano. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/elida-ya-es-huracan-esta-en-el-pacifico-frente-a-bcs/1399136
https://www.excelsior.com.mx/nacional/elida-ya-es-huracan-esta-en-el-pacifico-frente-a-bcs/1399136
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Policía de Hong Kong arresta al magnate de la prensa prodemocracia Jimmy Lai 

El magnate hongkonés Jimmy Lai fue detenido este lunes, y su grupo de prensa, 

allanando en nombre de la controvertida ley sobre la seguridad, un paso 

más en la creciente influencia de Pekín en la excolonia británica. 

El rico septuagenario fue arrestado en su casa temprano en la mañana, precisó 

Mark Simon, uno de sus colaboradores más cercanos, quien refirió otros miembros 

de su grupo de prensa también fueron detenidos. La policía informó de nueve 

detenciones por sospechas de colusión con fuerzas extranjeras —una de las nuevas 

prohibiciones recogidas en la ley de seguridad nacional— y por fraude. Dos hijos de 

Lai forman parte de las personas detenidas, según una fuente policial. 

 

 

Por tiroteo, servicio secreto irrumpe en conferencia y saca a Trump 

Washington. Agentes del Servicio Secreto irrumpieron hoy en la conferencia del presidente 

estadounidense, Donald Trump, y lo escoltaron afuera de la sala de prensa, tras escucharse 

disparos. 

El presidente estaba en su conferencia vespertina cuando el Servicio Secreto ingresó y se 

llevó al mandatario. 

“Podría no tener nada que ver conmigo. El Servicio Secreto me pidió salir de la sala de 

prensa mientras lidiaban con un incidente de tiroteo afuera de la Casa Blanca", señaló el 

mandatario. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/policia-de-hong-kong-arresta-al-magnate-de-la-prensa-prodemocracia-jimmy-lai
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/por-tiroteo-servicio-secreto-irrumpe-en-conferencia-y-saca-trump
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Comicios en Bielorrusia terminan con 3 mil detenidos 

Moscú. Tras una noche marcada por los enfrentamientos violentos entre 

manifestantes y policías, que utilizaron cañones de agua, gas lacrimógeno, balas 

de goma y granadas aturdidoras de luz y sonido para dispersar a los inconformes, 

y que terminó con más de 3 mil detenidos, así como un elevado número de heridos 

y hospitalizados, periodistas encarcelados o deportados, Internet cortado y 

estaciones del Metro cerradas, Bielorrusia amaneció ayer inmersa en dos realidades 

incompatibles. 

La primera, de acuerdo con las autoridades, Aleksandr Lukashenko es presidente 

relecto para los próximos cinco años con una victoria abrumadora, y la segunda, 

una candidata unificada de la oposición, Svetlana Tijanovskaya, que desconoce 

esos resultados, denuncia un fraude colosal y se proclama vencedora. 

  

Eximen a Pompeo de caso de venta de armas de EU a Arabia Saudita 

Washington. El jefe de la diplomacia de Estados Unidos, Mike Pompeo, fue absuelto 

en un polémico caso de venta de armas a Arabia Saudita, informó el lunes un alto 

funcionario del Departamento de Estado, antes incluso de que el informe sobre la 

investigación interna fuera publicado.  

El informe del inspector general concluyó que el Departamento de Estado "había cumplido 

plenamente con la ley y no encontró fallas en la forma en que la administración utilizó el 

procedimiento de emergencia previsto en la ley", declaró a periodistas este alto funcionario 

que pidió el anonimato. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/08/11/comicios-en-bielorrusia-terminan-con-3-mil-detenidos-6249.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/08/10/eximen-a-pompeo-en-caso-de-venta-de-armas-de-eu-a-arabia-saudita-6697.html


                                                                                                                                                                                    

45 
 

 

ROMÁN REVUELTAS RETES 

¿Más negocios? Más impuestos, más dinero para repartir... 

Tan sencillo como servirse de la aritmética para hacer números y entender, de una 

buena vez, que los dineros públicos son aportados por los individuos productivos, 

así sea que los emolumentos de quienes laboran en el aparato burocrático los 

pague nominalmente papá Gobierno. 

El comunismo se distingue por una evidentísima particularidad: la pobreza de la 

inmensa mayoría de la población. Es, en este sentido, un sistema absolutamente 

igualitario. Nadie tiene más que el vecino de al lado, en las tiendas controladas por 

el Estado no hay casi mercancías, los productos y los alimentos están racionados, 

los salarios son miserables y para obtener un artículo, digamos, que pueda 

aparecerse sorpresiva e inesperadamente en el mercado, así de necesario como 

sea, hay que hacer fila en colas interminables sin siquiera tener la certeza de 

conseguirlo. 

Los izquierdosos, que existen todavía y cuya supervivencia parece estar asegurada 

–aunque sea temporalmente— gracias al enojo de los millones de ciudadanos que 

sobrellevan las durezas de la desigualdad en las sociedades capitalistas, se niegan 

tajantemente a reconocer el fracaso estrepitoso de un modelo en el que, encima, se 

pierden pura y simplemente las libertades que garantiza la democracia liberal. Se 

solazan, justamente, en atizar el resentimiento de quienes no han tenido las 

oportunidades que esperaban en la implacable jungla del libre mercado y lo reducen 

todo a un rudimentario discurso revanchista de pobres contra ricos ignorando, 

calculadamente, la existencia de una enorme clase media que, llegado el momento 

de cerrarle las puertas a los inversores, de emprender expropiaciones, de promover 

el estatismo y de confiscar patrimonios, será la primerísima perjudicada. 

La pobreza en México es también una estremecedora realidad. El tema es que la 

transferencia de recursos a través de programas asistenciales sólo se puede 

financiar si los sectores productivos del país siguen funcionando a toda máquina 

porque ahí –en la venta de productos y servicios—es donde se generan los 

impuestos que el Gobierno destina a los antedichos esquemas de ayuda social. Es 

cuestión de números y nada más, señoras y señores, por no hablar de conveniencia 

y simple pragmatismo. Pero… 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/roman-revueltas-retes/politica-irremediable/mas-negocios-mas-impuestos-mas-dinero-para-repartir
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BAJO RESERVA 

EL PACTO AMLO-Amlito  

Si es cierto lo que el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, presumió a 

diputados de su partido, el tricolor presidirá la Cámara de Diputados en el periodo 

que dará inicio este 1 de septiembre. Legisladores priistas nos dicen que don 

Alejandro, o Alito, como mejor se le conoce al dirigente nacional, les dijo que él tiene 

un acuerdo con el presidente Andrés Manuel López Obrador para que el PRI, como 

la tercera fuerza política, presida la Cámara de Diputados. Nos dicen que en la 

dirigencia nacional del Revolucionario Institucional están tan seguros del 

compromiso que ya hasta el nombre de quien ocupará ese espacio en San Lázaro 

tienen. Nos aseguran que, en principio, la responsabilidad recaerá en la 

experimentada diputada y exgobernadora yucateca Dulce María Sauri, decisión que 

nos dicen, no ha caído bien del todo, pues aseguran que doña Dulce ya ha ocupado 

muchos cargos y que ya que Alito (Amlito, como algunos de sus críticos lo llaman) 

cerró un trato con AMLO debió haber aprovechado para que alguien que represente 

a lo que llaman el nuevo PRI asumiera la presidencia de la Cámara. 

 

RICARDO RAPHAEL 

Desigualdad y coronavirus en las Américas 

Los países más desiguales son los que están enfrentando peores consecuencias por la 

pandemia del coronavirus. Mientras mayor es la asimetría, mayor dificultad para que 

descienda la curva de contagio y letalidad.  

El mapa de la desigualdad mundial coincide con la capacidad de daño que este virus puede 

imponer sobre las poblaciones. 

En el presente, los países ubicados en las Américas son los que más están sufriendo. La 

coincidencia es asombrosa cuando se compara el mapa mundial de la desigualdad con el 

mapa mundial de letalidad de las últimas semanas.  

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/el-pacto-amlo-amlito
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
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HISTORIAS DE REPORTEROS 

CARLOS LORET DE MOLA 

Lozoya organiza fiesta en libertad 

Alguno de los invitados llegó con un carísimo regalo: una preciosa caja de madera 

que contenía tres botellas de Château Margaux, uno de los vinos más prestigiados 

del mundo, con valor de 25 mil pesos cada una. Había que festejar. La estrategia 

había funcionado. Emilio Lozoya Austin, exdirector general de Pemex, estaba en 

casa otra vez. Los allegados -pocos- se congregaron para celebrar al amigo que 

quedó en libertad después de varios meses prófugo, varios meses encarcelado en 

España y unos días en un hospital. 

Así me lo revelan fuentes que han estado siguiendo el derrotero de Lozoya y que 

detectaron la reunión organizada hace unos días en la casa de la capital del país 

donde permanece el exfuncionario, buscando cierta discreción. 

Me cuentan también que Frolyán Gracia, operador de Lozoya en Pemex y acusado 

de toda suerte de corruptelas, realiza todavía a estas alturas llamadas telefónicas 

pidiendo “apoyar a Emilio”. A Froylán Gracia se le ha acusado desde cobrar 50 mil 

dólares por una cita con su jefe hasta de montar, financiar y llenar de políticos, 

empresarios y escorts una casa en la colonia Anzures de la Ciudad de México, de 

donde se sospecha pueden saltar muchas anécdotas de negocios y amarres… y 

quizá varios videos. 

ESPECTRO 

Matando al osito Bimbo 

Javier Tejado Dondé 

La semana pasada, el estado de Oaxaca hizo cambios a la Ley de los Derechos de 

las Niñas, Niños y Adolescentes para sancionar la distribución, donación, regalo, 

venta y suministro, a menores de edad, de bebidas azucaradas y alimentos 

envasados de alto contenido calórico. Quien infrinja estas disposiciones será 

sancionado con multa administrativa y hasta 36 horas de arresto. 

De los cambios legislativos, lanzados por un Congreso de mayoría morenista, llama 

la atención el gran número de actividades que serán sancionadas (incluido darle a 

tu hijo un refresco en casa). Pero, también destaca que la redacción se encarga de 

sólo multar a los productos de las empresas, pero deja fuera a los alimentos 

calóricos no envasados. Así que te puedes comer cuantas garnachas fritas desees, 

pero no te atrevas a tocar un gansito, pues quien te lo haya dado irá a la cárcel. No 

es una ley que per se cuide la salud de los niños oaxaqueños; es más bien una que 

va contra las empresas que producen este tipo de productos. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/javier-tejado-donde/espectro
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Toledo y los enojos del presidente 

El miércoles 5 de agosto, pasadas de las 12 del día, cuando terminaba en Culiacán 

el evento de revisión de los avances del Dren Bacurimí, el presidente López 

Obrador escuchó en un teléfono celular de su jefe de Ayudantes, Daniel Azar, los 

explosivos comentarios y afirmaciones de su secretario del Medio Ambiente, Víctor 

Manuel Toledo. La cara del mandatario, cuentan, se puso seria y se fue 

descomponiendo en la medida que el titular de la Semarnat cuestionaba con 

palabras duras la existencia de la 4T, hablaba de un “gobierno de contradicciones 

brutal” y acusaba a varios de los integrantes del gabinete presidencial de favorecer 

negocios y de abogar por grandes empresarios en perjuicio del medio ambiente del 

país. 

Cuando le explicaron que era un audio que se filtró de una reunión interna en la que 

el ambientalista Toledo había puesto en duda no sólo a la “cuarta transformación” 

como un conjunto de políticas públicas, sino que también lo había cuestionado a él 

por su desinterés y falta de apoyo a la ecología y los recursos naturales del país, el 

presidente hizo una mueca y pidió que más tarde revisaran el tema. Después, para 

cuando los audios del secretario del Medio Ambiente ya eran virales en redes 

sociales y en todos los medios y analistas se hablaba de la “inminente salida” 

de Víctor Manuel Toledo del gabinete y de que López Obrador tenía que correrlo 

después de sus afirmaciones y acusaciones contra Alfonso Romo, Víctor 

Villalobos y el subsecretario Ricardo Peralta, a López Obrador le molestaron ya no 

sólo los dichos de su colaborador sino el escándalo que desataron en los medios. 
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HÉCTOR DE MAULEÓN 

La felicidad que ofrece el señor Mencho 

El llamado Grupo Élite, brazo armado del Cártel Jalisco Nueva Generación, difundió 

el pasado 8 de agosto un video, de casi dos minutos, cuyo fin era informar “a la 

sociedad y empresarios en general” que al grupo criminal encabezado por Nemesio 

Oseguera, El Mencho, le había “complacido” la captura de José Antonio Yépez 

Ortiz, El Marro. 

Como de costumbre, hombres poderosamente armados, encapuchados, que 

portaban equipos tácticos y se desplegaban tras una manta que ostentaba el rostro 

del Mencho y las siglas del CJNG, se “comprometieron” ante las autoridades y el 

pueblo de Guanajuato “a mantener el estado tranquilo y en paz”- 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

QUE el Presidente diga "nos estamos recuperando" porque en agosto se crearon 

14 mil empleos formales, es como si el capitán del Titanic se pusiera feliz porque la 

orquesta sigue tocando mientras el barco se hunde. 

TRAS un desplome nunca visto de la economía, tanto nacional como mundial; con 

el PIB cayendo 18.9 por ciento en el segundo trimestre y con más de 25 millones de 

mexicanas y mexicanos laborando en la informalidad, sin prestaciones y sin 

seguridad social, resulta un poco macabro que Andrés Manuel López Obrador eche 

las campanas al vuelo. 

Y MÁS cuando su gobierno ya no sólo se niega a reconocer la nueva realidad y, 

ante ella, reorientar su gasto hacia la recuperación. Ahora también trae cruzada en 

contra de empresarios de todo tipo y tamaño: desde los grandes distribuidores 

farmacéuticos, hasta los tenderos de las esquinas, pasando por quienes invirtieron 

en el país creyendo en la reforma energética. 

ASÍ QUE a menos que su plan sea llevar a la quiebra a México, como que algo no 

cuadra en el optimismo presidencial. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-08-11/op185664


                                                                                                                                                                                    

50 
 

JAQUE MATE 

Sergio Sarmiento 

No estorbar 

 

Coincido con el presidente López Obrador en que los subsidios a las empresas no 

son la mejor forma de enfrentar la crisis económica. Sé que la mayoría de los 

gobiernos del mundo los están usando y que los aplicó en la Gran Depresión 

Franklin Delano Roosevelt, a quien el presidente Andrés Manuel dice admirar. No 

creo, sin embargo, que sean el camino ideal para la recuperación. Si no vamos a 

usar subsidios a las empresas, por lo menos deberíamos dejar de levantar 

obstáculos a la inversión productiva. 

 

Los subsidios a las empresas son injustos. Como no hay recursos para todas, hay 

que escoger a cuáles ayudar. Esto no solo es inequitativo, sino que lleva a la 

corrupción. ¿Cuáles serían las compañías elegidas? Si son las que más problemas 

tienen, es un golpe injusto para sus competidoras que han hecho mejor trabajo. 

Subsidiar a perdedores es la peor política económica. 

Prefiero, como dice el Presidente, que los subsidios se entreguen a los más pobres. 

No creo que los programas sociales de López Obrador sean los mejores, porque no 

están bien diseñados, ni tienen padrones adecuados y transparentes, pero 

comparto la filosofía de ayudar a los pobres y no a las empresas. 

 

SACAPUNTAS 

Próximo informe 

A dos años de su gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador dará un 

discreto balance de su administración este próximo 1 de septiembre. De no haber 

cambios de última hora, el informe tendrá lugar desde uno de los patios de Palacio 

Nacional con pocos invitados y sana distancia, especialmente para los medios de 

comunicación. 

Disposición al diálogo 

El ministro Arturo Zaldívar se reunió virtualmente con senadores del PAN para 

hablar sobre la reforma pendiente al Poder Judicial. En presencia del consejero 

jurídico, Julio Scherer, el coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri, 

manifestó la disposición de su bancada para impulsar una enmienda que signifique 

un avance. Civilidad política, le llaman. 

https://www.reforma.com/no-estorbar-2020-08-11/op185666?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/amlo-informe-gobierno-julio-scherer-senadores-pan-ine-afiliaciones-covid-19-baja-sacapuntas-11-agosto-2020/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

Relevo ¿Cantado? en el Senado 

Ayer mencionó Ricardo Monreal que son cuatro legisladores de Morena los que 

buscan presidir la Mesa Directiva del Senado en el próximo periodo de sesiones: el 

mexiquense Higinio Martínez, el poblano Alejandro Armenta, el tabasqueño Ovidio 

Peralta y el chiapaneco Eduardo Ramírez Aguilar. 

La elección será el lunes 24 de agosto al mediodía, con urnas transparentes y ante 

notario público. Y por decisión unánime del grupo parlamentario, las cuatro 

senadoras del PES podrán sumarse a la bancada de Morena para votar. 

“Que la mayoría decida, es lo mejor; yo emitiré un voto, mi voto es uno y somos 

bastante maduros. No va a haber discusión, ni pleito, ni nada”, dijo Monreal. 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Reunión de altura. El senador Ricardo Monreal Ávila adelantó sobre los altos 

funcionarios que participarán en lo que será un amplio encuentro virtual para 

escuchar propuestas y buscar consensos desde el Senado, por lo que el 18 de 

agosto estarán conectados y en el mismo tema, justicia y justicia digital, el 

ministro Arturo Zaldívar; el fiscal general, Alejandro Gertz; la secretaria de 

Gobernación, Olga Sánchez Cordero; el consejero jurídico de Presidencia, Julio 

Scherer, un representante de la Conago y los coordinadores parlamentarios. 

Convocatoria a todo lo que da. El senador Monreal y la Comisión de Justicia le 

apuestan a una reforma al esquema de procuración y administración de justicia, por 

la que pugnan todos los partidos. La justicia en México, ese bien tan venerado, en 

la agenda inmediata de Monreal. Está en todo. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/ricardo-monreal-mesa-directiva-candidatos-higinio-martines-alejandro-armenta-ovidio-peralta-eduardo-ramirez-eleccion-24-agosto-alhajero-martha-anaya/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1399123
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Más pruebas = menos minutos de silencio 

El próximo domingo se cumplirán cinco meses desde que el director general de la 

Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, pidió a los 

países acelerar la aplicación de pruebas de detección del coronavirus SARS-CoV-

2. “Hemos visto un rápido incremento de medidas de distanciamiento social, como 

el cierre de escuelas y la cancelación de encuentros deportivos y otras 

concentraciones”, dijo el excanciller de Etiopía en una conferencia de prensa el 16 

de marzo. “Sin embargo —agregó—, no hemos visto un incremento suficientemente 

urgente en la aplicación de pruebas, aislamiento y rastreo de contactos, lo cual es 

la espina dorsal de la respuesta al virus. 

“No se puede dar una pelea con los ojos vendados. No podemos detener esta 

pandemia si no sabemos quién está infectado. Por eso, tenemos un mensaje muy 

simple para todos los países: pruebas, pruebas, pruebas (test, test, test)”. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Presidente, México no fue, no es, un narcoestado 

No, señor Presidente, México no fue un narcoestado como usted lo aseguró ayer 

en la mañanera, refiriéndose al gobierno de Felipe Calderón. México tampoco es 

hoy un narcoestado, pese a que durante la actual administración hay tantos muertos 

y violencia como en los dos sexenios pasados. 

¿Qué es un narcoestado? No existe una definición precisa, pero se dice que existe 

un narcoestado cuando las instituciones políticas de un país se encuentran 

influenciadas o controladas por el narcotráfico y cuando sus dirigentes 

desempeñan, simultáneamente, cargos como funcionarios públicos y, al mismo 

tiempo, son miembros de las redes de tráfico de drogas. En la comunidad 

internacional se consideran sólo a unos pocos países como narcoestados: 

Afganistán, Guinea Bisseau, Kosovo y, para el gobierno de Estados Unidos, también 

Venezuela. En realidad, ni siquiera Colombia en los tiempos de Pablo Escobar fue 

un narcoestado, aunque estuvo cerca de serlo. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/mas-pruebas-menos-minutos-de-silencio/1399116
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/presidente-mexico-no-fue-no-es-un-narcoestado/1399107
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LEO ZUCKERMANN 

Divisiones dentro del lopezobradorismo 

Dice Martí Batres, en su editorial de ayer en El Financiero: “La prensa conservadora 

está tratando de dividir a Morena en dos bandos: uno conformado por ‘moderados’ 

y otro por ‘puros’ o ‘radicales’”. Desconozco cuál sea la prensa conservadora para 

el senador, pero una cosa es cierta: nadie está tratando de dividirlos, ellos solitos lo 

están haciendo, y esto lo sabemos gracias a comentarios como el del secretario del 

Medio Ambiente y Recursos Naturales, Víctor Manuel Toledo. 

Las divisiones dentro del lopezobradorismo son públicas y notorias. No podía ser 

diferente. 

DAVID PARAMO 

Haz patria, consume 

Desde hace más de dos meses, el Padre del Análisis Superior le ha venido diciendo 

que debemos acostumbrarnos a vivir con el covid-19, pues es totalmente incierto el 

momento en el que se podría encontrar una cura o vacuna y porque el cierre de las 

actividades ha generado ya mayores problemas que la enfermedad misma. 

Tal y como lo predijo el PAS, en la medida que se ha abierto la economía se han 

venido recuperando empleos y actividades económicas, lo cual está generando un 

espejismo al que muchos funcionarios del gobierno llaman recuperación, cuando en 

realidad lo que sucede es un efecto que se parece más a la aritmética. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

Cognizant, cuyo presidente es Greg Hyttenrauch, cerró su quinta adquisición de 

este año relacionada con el cómputo en la nube. La empresa estadunidense está 

interesada en New Signature, que tiene como CEO a Jeff Tench, porque es uno de 

los 70 proveedores de servicios administrados por expertos de Azure Microsoft 

certificados en todo el mundo. Además, fue reconocida en 2019, por octavo año 

consecutivo, como una de las cinco mil empresas de más rápido crecimiento en el 

mundo. Se prevé que la transacción esté cerrada para el tercer trimestre de este 

año. Tras obtener la autorización regulatoria, los más de 500 expertos en la nube 

de New Signature se unirán al grupo Microsoft Business de Cognizant. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/divisiones-dentro-del-lopezobradorismo/1399115
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/haz-patria-consume/125669
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/125668
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JOSÉ YUSTE 

La SCT es un fantasma 

La SCT se quedó en los huesos. Pierde la operación de puertos. Ya había perdido 

la construcción ferroviaria y aeroportuaria. Y ahora el nuevo secretario, Jorge 

Arganis, como no le entiende o no le interesa, renuncia a telecomunicaciones con 

la desaparición de una subsecretaría que veía políticas de inclusión digital, 

cuestiones satelitales y de inversiones en telecom. 

La SCT quedó siendo una sombra, un fantasma de lo que fue. Hoy es inoperante, 

irrelevante, relegada a un triste papel de administradora de algunos (ni siquiera 

todos) proyectos. 

 

MARICARMEN CORTES 

Turismo, en caída libre 

La grave situación por la que atraviesa el turismo es evidente con las cifras de las 

Encuestas de Viajeros Internacionales (EVI), Turismo de Internación (ETI) y de 

Viajeros Fronterizos (EVF), que difundió ayer el Inegi. 

Aunque desde junio reabrieron los hoteles, la reactivación se ha registrado a cuenta 

gotas. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

AMLO-Calderón, ¿persecución política? 

La vida siempre dura más que la muerte 

Al señalamiento del presidente López Obrador, ayer, de que en el gobierno de 

Felipe Calderón se vivió un narco-Estado, éste lo refutó y acusó de haber montado 

una persecución política en su contra. 
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que los gobernadores de la Alianza Federalista amagaron con no asistir a la 

próxima reunión de la Conago en San Luis Potosí, adonde irá el Presidente, si no 

les garantizan la participación en bloque, pues como tal plantearán una postura que 

incluye la construcción de sus propios indicadores educativos. Si bien en la SEP, 

que encabeza Esteban Moctezuma, leen un golpeteo político, la dependencia ha 

advertido ya que los estados tienen potestad para determinar su plan de desarrollo 

si cumplen con el calendario oficial nacional de 190 días de clase efectivos. 

Que el tema de las extradiciones estuvo ayer en la agenda primero con la negativa 

de amparo a Eugenio Hernández, ex gobernador de Tamaulipas, quien frente a 

cargos en Estados Unidos por lavado y fraude, buscó sin éxito la protección de la 

justicia y de la política, pues halló puertas cerradas en Presidencia y en la SRE 

de Marcelo Ebrard. En tanto, en Argentina, un juez decidió que Carlos Ahumada sí 

pagó sus impuestos y no hay modo de enviarlo a México, donde si vuelve está 

destinado a correr la suerte de Rosario Robles. 

 

CARLOS PUIG 

Atrapados en 2006 

Felipe Calderón salió de la Presidencia de México hace 2 mil 809 días. 

Ayer, sin embargo, el ex presidente de México fue el personaje más buscado por 

noticieros de radio y televisión para contestar a lo que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador había dicho en la conferencia de prensa mañanera, 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_793
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La Corte definirá qué Presidente queremos 

Lo que hay detrás del gran litigio constitucional que vive México, frente a las leyes 

promulgadas por el actual gobierno, es una multiplicación de las atribuciones legales 

del Poder Ejecutivo, y de su titular, el Presidente de la República. 

Las leyes que están bajo revisión constitucional dibujan un Ejecutivo fuerte, un 

Ejecutivo que puede expropiar los bienes que juzgue de procedencia ilícita; imponer 

prisión forzosa a ciudadanos cuyos delitos fiscales equipare a delincuencia 

organizada; usar al Ejército para funciones policiacas de seguridad pública; 

disponer de las fuerzas armadas y de la Guardia Nacional para investigar delitos, 

detener ciudadanos y desplegar operativos en cualquier parte del territorio. 

CARLOS MARIN 

La justicia no es tema de consulta 

La facilidad con que se levantan hogueras violenta el estado de derecho, donde 

todas las personas, instituciones y entidades públicas y privadas están sujetas a 

leyes que se hacen cumplir por igual y son compatibles con las normas, principios 

y compromisos internacionales en materia de derechos humanos. 

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Felipe Calderón de haber 

encabezado un narco-Estado. 

 

 

CONFIDENCIAL 

El machismo del senador García 

Al senador Samuel García, de Movimiento Ciudadano, le llovieron críticas en redes 

sociales, luego de que, en un video “live” en Instagram con su esposa, Mariana 

Rodríguez, durante una charla mientras comían costillitas BBQ, le salió lo machista 

y la regañó en plena transmisión. “¡Baja la pierna! Estás enseñando mucha pierna 

(…). Me casé contigo para mí, no para que andes enseñando”. La ola de reclamos, 

sobre todo de feministas, lo orilló a ofrecer disculpas públicamente y reconocer su 

“frase estúpida”. No cabe duda que el principal contrincante de Samuel García y sus 

aspiraciones de ser candidato y gobernador de Nuevo León… es Samuel García. 
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ENRIQUE QUINTANA 

¿Ya hizo su plan de pandemia larga? 

El gobierno mexicano lanzó el primer confinamiento derivado de la pandemia a partir 

del 23 de marzo pasado y hasta el 19 de abril. 

Los primeros cálculos señalaban la posibilidad de que con una 'cuarentena' breve y 

leve (pues nunca implicó sanciones) se pudieran romper las cadenas de contagios 

y empezar a bajar el ritmo de crecimiento de la enfermedad. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

La lucha por la narrativa 

No le gusta nada al presidente Andrés Manuel López Obrador que los medios 

hablen de temas que le generan negativos y mala imagen. Con sólo rozarle la piel 

se enciende y ataca. Insulta y difama con total impunidad, queriendo inhibir y 

amedrentar mediante el hostigamiento sistemático que siempre acompaña la 

sevicia de los francotiradores a su servicio en las redes y los incondicionales. Que 

le señalen realidades lo descompone, como al arrancar esta semana que se le echó 

encima a la prensa por difundir el número de contagios y muertes por Covid-19. 

¿Pero qué esperaba el Presidente? ¿Un silencio cómplice para ocultar la verdad al 

país, como quería el expresidente Enrique Peña Nieto cuando en los medios 

registraban el número de muertos por la violencia? A los líderes no les gusta verse 

en el espejo, pero cuando esa figura es egocéntrica y autoritaria, cuando alguien 

respira sin su autorización, lo que viene como consecuencia es el enfrentamiento, 

como cotidianamente ratifica su modus operandi López Obrador. 

 

SALVADOR CAMARENA 

MC y la batalla por el futuro 

Líbreme Dios de opinar sobre la vida en pareja de dos personas que ni conozco, ni 

en la vida me hacen, y que menos aún tendrían razón para atender consejos no 

pedidos de quien no ejerce ni de conciliador matrimonial, cura, velador de la moral 

regiomontana o cosa por el estilo. De eso, nada qué opinar, salvo mi deseo de que 

el matrimonio en cuestión, pues se las arregle como cualquier otro: como mejor 

puedan…. 

Esta columna no intentará dar cátedra ni solemne ni relajienta sobre el machismo 

expuesto en el hoy famoso video del senador Samuel García, y su esposa Mariana 

Rodríguez, que ha circulado en horas recientes. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/ya-hizo-su-plan-de-pandemia-larga
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Pepe Grillo 

Andan bravos 

Los gobernadores que integran la Alianza Federalista están decididos a hacer valer 

su posición ante dos temas centrales: el Pacto Fiscal y la lucha contra el Covid-19, 

en particular el semáforo sanitario. 

Se trata de los gobernadores emanadas del PAN, más Jaime Rodríguez, El Bronco, 

de Nuevo León y Enrique Alfaro, del PC, de Jalisco. 

 

 

Romina Román Pineda 

Por crisis, 10 millones más en pobreza extrema 

La grave situación económica que enfrenta el país a causa del covid-19 y 

las decisiones del gobierno del presidente López Obrador que impactan a 

la inversión, provocarán una caída en el crecimiento económico que podría llegar 

entre 10 y 12% del Producto Interno Bruto (PIB), cifra que será la más alta en la 

historia de México. 

El desplome económico que arrastrará a miles de personas al desempleo y 

al cierre definitivo de cerca de 500 mil empresas llevará a un aumento de 10 

millones de mexicanos que vivirán en condiciones de pobreza extrema, para 

totalizar en 32 millones a nivel nacional. Este repunte se dará porque la 

POBLACIÓN no encontrará oportunidades laborales y de crecimiento. 
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Rozones 

¿Gobiernos de coalición en NL? 

Nos cuentan que la presidenta municipal de Guadalupe, Nuevo León, la 

priista Cristina Díaz, hizo una propuesta interesante de cara a los procesos 

electorales que están por comenzar en la entidad, los cuales incluyen el año 

entrante la renovación de la gubernatura. Díaz Salazar planteó como una solución 

posible a problemas graves y complejos, como los que enfrentamos a causa de la 

pandemia por el Covid-19, agrupar temas de interés de las distintas fuerzas e 

ideologías políticas en una agenda común a través de la figura de los gobiernos de 

coalición, con gabinetes bipartidistas o incluso multipartidistas. El fundamento de la 

propuesta es que las circunstancias actuales obligan al consenso para dar 

respuesta a las necesidades de la gente. ¿Está la entidad en condiciones de dar 

cabida a su propuesta? Al tiempo. 

 

Javier Solórzano Zínser 

Educación, lo que se nos viene 

En la esencia de la educación está la revisión regular de sus contenidos y 

metodologías. Las nuevas tecnologías han obligado a revisar los instrumentos que 

han conformado su pro-ceso. Lo que es un hecho es que con coronavirus o sin él la 

educación está pasando por una transformación y debate profundos. 

La nueva dinámica social por el Covid-19 ha acelerado los procesos de cambio en 

cuanto a forma y fondo. La dinámica en las aulas tiene tiempo que se viene 

discutiendo, sobre todo por la evolución del pro-ceso educativo entre maestros y 

alumnos. 
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Bibiana Belsasso 

Narcotráfico por debajo del muro 

Un nuevo narco túnel ha sido descubierto en la frontera entre Arizona con México. 

Agentes federales estadounidenses lo describen como quizá el túnel transfronterizo 

clandestino "más sofisticado en la historia de Estados Unidos". Contaba con 

sistemas de electricidad, agua y ventilación, así como rieles, y estaba apuntalado 

con una obra de ingeniería sofisticada. 

Todavía no estaba terminado, pero la tecnología de este nuevo túnel, aseguran los 

agentes especiales del Departamento de Investigaciones de Seguridad Nacional 

(HSI), no se habían visto antes. 

 

Ángeles Aguilar 

Va Bupa por clínicas aquí, 600 mdp y meta duplicar su tamaño 

Por si el Covid-19… En medio de una de las mayores crisis de salud que se vive en 

el mundo, los seguros de gastos médicos cobran una singular relevancia. 

Estos contratos de protección son una red de peso para el manejo de enfermedades 

que pueden representar un auténtico descalabro para el patrimonio familiar. 

 

Arturo Damm 

Por algo se empieza (VI) 

Ya se habrán dado cuenta mis lectores que las columnas que titulo Por algo se 

empieza las dedico a analizar, no los buenos resultados, que todavía no se dan, 

sino los menos malos, que empiezan a darse. Antes de mejorar tendremos que 

empeorar menos. En esas andamos. 

Ya tenemos los resultados de la balanza comercial para junio (exportaciones; 

importaciones; déficit, equilibrio o superávit) y, por lo tanto, para el primer semestre. 
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Marco A. Mares 

Crisis de solvencia, lo que viene 

Viene una terrorífica pesadilla para millones de ahorristas en la banca en México. 

El peor de los escenarios que previeron y quisieron evitar los bancos está por 

hacerse realidad. 

 

La Gran Carpa 

Mago 

El próximo gobierno estatal debe analizar la posibilidad de integrar un gabinete 

multipartidista para servirle más a la gente, indica la alcaldesa de Guadalupe, NL, 

Cristina Díaz. Plantea que salir de la crisis por covid será posible sólo si se genera 

un cambio en el sistema político y se le apuesta a gobiernos de coalición. 

 

Enrique Campos Suárez 

La degradación crediticia ya llegó 

 

Las firmas calificadoras son como los semáforos, pueden indicar si es prudente 

pasar o no, con todo y su luz amarilla de advertencia, pero la decisión de seguir es 

del conductor. 

Y lo que sucede en México es que muchos inversionistas han decidido, aunque el 

semáforo de las recomendaciones crediticias se mantiene en verde, con el grado 

de inversión, tomar la advertencia de una luz amarilla, y muchos de plano han hecho 

alto total en la dirección de recursos a instrumentos mexicanos. 
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¿Será? 

La lupa en la API de Manzanillo 

Ahora que se conoce que la Unidad de Inteligencia Financiera investiga a Héctor 

Mora Gómez, encargado de la Administración Portuaria Integral de Manzanillo, 

algunos han comenzado a preguntarse si era por estas situaciones que no quería 

dejar los puertos Javier Jiménez Espriú…sólo es una pregunta. ¿Será? 

 

Dinero 

Seis meses después de que comenzó el Covid-19 las cifras son asombrosas. Los 

15 mayores bancos estadunidenses han reservado 76 mil millones de dólares para 

cubrir cuentas incobrables, y 32 bancos europeos otros 56 mil millones, según 

muestran datos recopilados por Citigroup. El total combinado de 132 mil millones en 

previsiones de pérdidas por préstamos es el más alto desde los 186 mil millones 

alcanzados en el segundo semestre de 2009, cuando la crisis derribó a Bear Stearns 

y Lehman Brothers. Utilizando una muestra más amplia, los consultores de 

Accenture advierten que las pérdidas podrían aumentar a 880 mil millones de 

dólares a finales de 2022. Las nuevas normas contables han llevado a los bancos 

a aumentar las provisiones, particularmente en Estados Unidos, donde ahora 

prevén pérdidas basadas en las últimas perspectivas económicas. En México, la 

Comisión Nacional Bancaria y de Valores, a cargo de Juan Pablo Graf, debe una 

información vital: ¿han creado reservas adicionales los bancos para enfrentar la 

situación? ¿De cuánto? El reciente desastre de Banco Famsa ha causado alarma. 

Por otro lado, llegó la hora a los clientes de pagar los créditos diferidos a tres y 

cuatro meses, cuando empezaba la crisis, y su situación es más precaria que antes 

del confinamiento. Los bancos dijeron que habría planes de restructura. ¿En que 

quedó eso? 
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Astillero 

Luego de dar un nuevo apretón mediático a Felipe Calderón Hinojosa, el entonces 

panista que le robó la presidencia de México en 2006, Andrés Manuel López 

Obrador aluzó el camino alterno que podría llevar al intento de castigo a ex 

presidentes ladrones (rubro en el que a Calderón habría de añadirse cuando menos 

a En-rique Peña Nieto): no la vía institucional propia, que la ley le permite explorar, 

pero no quiere, ni necesariamente la ya muy manoseada idea de una consulta 

pública en la que él argumentaría y votaría en contra, pero sí una ruta relativamente 

Pilatos, la de la autónoma Fiscalía General de la República (donde el propio AMLO 

propuso a Alejandro Gertz Manero y Morena planchó la designación) o incluso la 

del Poder Judicial de la Federación, donde el ministro Arturo Zaldívar ondea la 

enseña tabasqueña. 

En su emisión matutina de claves políticas, llamada conferencia de prensa, López 

Obrador insistió en que su administración no está indagando las cuentas de Felipe 

Calderón, mediante la hacendaria Unidad de Inteligencia Financiera, ni del priísta 

copetón mexiquense que reposa en tierra hispana. Aunque, advirtió: Si en el caso 

de García Luna y Lozoya están involucrados los ex presidentes, es un asunto de 

carácter judicial. 

 

Rayuela 
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Editorial 

Bielorrusia: conflicto poselectoral 

Era un conflicto anunciado, habida cuenta de las posturas irreductibles previas a la 

elección presidencial realizada el domingo pasado en Bielorrusia. 

Desde un mes antes de los comicios, el veterano presidente, Alexandr Lukashenko, 

y la principal candidata opositora, Svetlana Tijanovskaya, divulgaron sondeos de 

opinión casi simétricos que auguraban triunfos abrumadores a sus respectivas 

causas, y ambos bandos llegaron a la jornada electoral con la determinación de 

desconocer una victoria del lado contrario. 
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